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Compte rendu de la Formation Spécialisée
Du 18 mars 2024

La Formation Spécialisée (ex-CHS-CT) s’est réunie en séance plénière le 18 mars 2024. 

Election du secrétaire de la Formation Spécialisée

Le secrétaire de la Formation Spécialisée est consulté préalablement à la définition de l’ordre du
jour par le Président et il peut proposer l’inscription de points à l’ordre du jour.
Il est désigné à la majorité des suffrages exprimés par les membres de la Formation Spécialisée
ayant voix délibérative.
Marianik Leblanc de Solidaires Finances a été élue à l’unanimité.
La commission visite et la commission d’enquête ont été également renouvelées avec un titulaire
et des suppléants par OS.

Fiches du registre SST

Sancerre     : une partie de plafond dans un bureau inoccupé au 1er étage a subit un dégât des eaux.
Les services techniques sont intervenus et le dégât des eaux est circonscrit.
RDC Sainte Catherine     : une demande de cloisonnement des bureaux du fait de courants d’air a
été demandé par le SGC de Bourges. Une solution sera proposée par l’ISST (Inspecteur Santé
Sécurité au Travail).
SPF Bourges     :  Vos élus Solidaires  Finances  interviennent au sujet de fenêtres  non étanches
générant des courants d’air.

Exercices d’évacuation incendie

Sur  les  ERP  (Condé  –  Lahitolle  –  Sainte  Catherine),   deux  exercices  par  an  doivent  être
obligatoirement réalisés. La Présidente indique que sur les deux exercices, un doit être réalisé
sans que les agents soient au préalable prévenus (soit en condition réelle).  Cette proposition
répond à la demande de Solidaires Finances.
S’agissant du SIE démétropolisé de Vierzon, il est exigé par l’ISST de demander au bailleur de
mettre  en  place  un  protocole  pour  l’évacuation  du  bâtiment  principal  avec  l’ensemble  des
locataires car les alarmes incendies sont centralisées.
En ce qui concerne les autres sites, des exercices d’évacuation sont régulièrement réalisés.



Actions pour 2023 

La Formation Spécialisée a voté les dépenses suivantes lors de la séance du 18 mars 2024 :

Le budget alloué à la FS du Cher est de (44 599€).

Actions de prévention     :  
Dotation pour matériel à visée médicale sur préconisation du médecin du travail : 15 000€

Fiches d’accident de travail et de maladie professionnelle

En 2023, Un accident de service a été recensé.
Solidaires Finances a fait remarquer que depuis que la Formation Spécialisée a mis en place des
actions de prévention, le nombre d’accidents (de service - de trajet domicile/travail – de trajet
mission) et de maladies professionnelles a nettement diminué depuis 2018.

Rapport de visite de l’ISST au SIE démétropolisé de Vierzon

L’ISST s’est rendu sur place le 29 janvier 2024.
Il a relevé des points particulièrement signalés.

Sécurité: 

- Procéder à l’installation d’un dispositif de déverrouillage à simple manœuvre et de BAES (accès
sous-sol - local social),
- Procéder à la  mise en place de plans d’intervention et d’évacuation ainsi que des consignes
incendies (zone SIE),
- Demander au bailleur des clés de réarmement et une attestation de maintenance du système
d’alarme incendie (tout le site),
- Demander au bailleur de mettre en place un dispositif d’arrêt d’urgence centralisé pour les
systèmes de climatisation et de VMC à l’entrée du service (tout le site).

Hygiène des lieux de travail     :  

En l’absence de VMC double flux, procéder à la vérification de la concentration du taux de CO2
dans les locaux du SIE.

Solidaires Finances a demandé à la Présidente de prendre contact avec le bailleur pour régler ces
points car il en va de la sécurité des agents.

Concernant la problématique de l’hygiène, la Présidente n’est pas opposée à la mesure préconisée.

De  plus,  Solidaires  Finances  a  réitéré  sa  demande  de  mise  en  place  d’un  comité  de  suivi
concernant les conséquences cognitives sur les agents,  du fait qu’ils  ne disposent pas de vue
directe sur l’extérieur.  La Présidente répond qu’un suivi  de cette problématique sera fait en
formation spécialisée.



Point d’étape sur les projets immobiliers

La direction présente les projets immobiliers dans le département. Depuis le CSA du 29 février
2023, aucune évolution n’est annoncée (voir notre compte-rendu du CSA du 29 février).

Seul, Solidaires Finances intervient concernant les travaux du SDIF de Bourges sur site occupé.
Solidaires a exigé que la direction vienne présenter aux agents que le désamiantage s’effectue à
risque  zéro.  Solidaires  Finances  exige  que  si  le  risque  zéro  n’est  pas  atteint,  les  agents
n’intègrent pas les lieux.
Solidaires Finances met en avant le risque de bruit insupportable et en continu sur site occupé.
Dans ce cas, Solidaires Finances exige le retrait immédiat des agents.
Quoiqu’il en soit, Solidaires Finances précise à la Présidente que le télétravail n’est pas la solution
et ne peut être imposé aux agents.
Dans  les  deux  cas  de  retrait,  Solidaires  Finances  exige  que  l’ensemble  des  agents  soient
positionnés en autorisation d’absence.
Solidaires Finances a également interpellé la direction sur les agents en situation de handicap.

Questions diverses

Solidaires Finances  intervient  sur les conditions de travail  qui  peuvent se dégrader pour les
agents déjeûnant au RIA de Bourges. En effet, les tarifs non-sociaux pratiqués par le RIA depuis
le  changement  de  prestataire  (Octobre  2023)  conduisent  à  ce  que  des  agents  renoncent  à
prendre leur repas au RIA et/ou se résignent à ne prendre que des plats  froids pour faire
baisser la facture.

Solidaires Finances rappelle qu’il est urgent d’installer la table d’extérieur au SGC de Baugy ainsi
que de poser des brise-vues tel que prévu.

Vos représentants pour Solidaires Finances :
Stéphane Lafargue, Marianik Leblanc, Samuel Bailly,

Alexandre Vivier,  Chrystelle Chaput, Stéphanie Marché
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